

## México contrasta en caída de IED a América Latina (El Financiero 16/06/16)

México contrasta en caída de IED a América Latina (El Financiero 16/06/16) JASSIEL VALDELAMAR  
jvaldelamar@elfinanciero.com.mx Jueves, 16 de junio de 2016 Bajan los flujos a proyectos de recursos naturales. Las entradas de inversión extranjera directa (IED) en América Latina y el Caribe disminuyeron 9.1 por ciento el año pasado en comparación con 2014 y fueron las más bajas desde 2010, sin embargo, México logró registrar los mayores ingresos por esos recursos en siete años, reconoció la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal). En su informe anual "La Inversión Extranjera Directa en América Latina y el Caribe 2016", dado a conocer previo al inicio del Foro Económico Mundial para América Latina, el organismo indicó que la IED en México aumentó un 18 por ciento en 2015 y alcanzó los 30 mil 285 millones de dólares, uno de sus niveles más altos en siete años, siendo el sector manufacturero (principalmente la industria automotriz) y las telecomunicaciones los que recibieron las mayores inversiones. En el resto de Latinoamérica se observaron fuertes descensos en la IED, pues en Colombia cayó 26 por ciento anual, en tanto en Brasil y Chile se redujeron 23 y ocho por ciento, respectivamente, por la caída de la inversión en sectores vinculados a los recursos naturales, minería e hidrocarburos, así como por la desaceleración del crecimiento económico. Alicia Bárcena, secretaria ejecutiva de la Cepal, señaló que en la actual configuración de la economía global, la IED está llamada a jugar un rol relevante en los procesos nacionales y regionales de desarrollo. "Con políticas activas e integradas, los países pueden aprovechar estos flujos para diversificar sus economías, potenciar la innovación y la incorporación de tecnología y responder a los desafíos de la Agenda 2030 para el Desarrollo Sostenible", aseguró.

**Destaca México** La IED a México, segundo mayor receptor de inversiones en Latinoamérica, procedió en 52 por ciento de EU, muy superior al 30 por ciento que aportó en 2014. España y Japón contribuyeron con el 10 y cinco por ciento de la IED en el país, respectivamente, mientras que la inversión procedente de Canadá pasó del 12 por ciento en 2014 al cuatro por ciento en 2015. El sector manufacturero fue el principal destino de las entradas de IED en México, con un 50 por ciento del total, siendo el segmento automotor el más importante ya que fue el responsable del 43 por ciento de la IED manufacturera. La Cepal destacó que en los últimos años las principales marcas de vehículos del mundo, sobre todo de los Estados Unidos, Japón y la Unión Europea, han anunciado una gran cantidad de nuevas inversiones y han ido aportando grandes entradas de IED. "En 2015 esta tendencia se ha mantenido, lo que probablemente significará que en los próximos años se registren nuevos e importantes ingresos de IED en la industria automotriz". Por su parte, el sector de telecomunicaciones también tuvo particular protagonismo durante 2015 en el país, especialmente como resultado de la estrategia de adquisiciones de la empresa estadounidense AT&T, que gracias a los recientes cambios regulatorios han permitido superar las rigideces del mercado interno, favoreciendo la competencia y la prestación de mejores y más modernos servicios a los usuarios. De acuerdo con el análisis del organismo, la reforma energética impulsada por el Gobierno está abriendo nuevas oportunidades para la participación del sector privado, y si bien es cierto que esto aún no se ve reflejado en las cifras oficiales de IED, en los últimos tiempos se han verificado múltiples anuncios donde empresas internacionales han manifestado su interés por invertir en el país.